

ESPECTÁCULOS

## EL MUERTO MÁS RICO

A 10 AÑOS DE SU DECESO, MICHAEL JACKSON ES LA CELEBRIDAD FALLECIDA QUE MÁS GANANCIAS GENERA. **C1**



ARCHIVO EL UNIVERSAL

CULTURA

### FONART: HAY IDEAS, FALTA DINERO

Al cumplir 45 años, el fondo cambia de secretaría y enfrenta falta de presupuesto y de personal. **C11**

● "Normalizar el arte, diversificar la cultura". **C12**



GERMÁN ESPINOSA / EL UNIVERSAL



ETZEL ESPINOSA / IMAGOT

### GANA, PESE A SUS MISERIAS

La Selección Mexicana derrota a Martinica (3-2), pero tiene su peor juego con Gerardo Martino. **B1**

# Texcoco deja deuda de 19 años a pasajeros

- Con impuesto de aeropuerto se pagará el proyecto cancelado
- México cobra la segunda TUA más alta del mundo, afirman

SARA CANTERA  
—sara.cantera@eluniversal.com.mx

Los pasajeros del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México tendrán que pagar durante los próximos 19 años los compromisos financieros que dejó la cancelación de la terminal de Texcoco.

Los ingresos que se generan con la Tarifa de Uso de Aeropuerto (TUA), que en cualquier parte del mundo se utilizan para la expansión y modernización de las terminales aéreas, en México se irán a pagar la deuda de 6 mil millones de dólares de bonos y 30 mil millones de pesos en certificados fiduciarios en la Fibra E.

Al tratarse de recursos que se etiquetaron desde su origen para el pago de los bonos, ese dinero del impuesto que pagan los pasajeros no se puede tomar para la construcción del aeropuerto de Santa Lucía ni para ampliar la terminal Benito Juárez.

"México es un caso único en el mundo, porque todas las TUA se pagan para mejorar un aeropuerto y para su expansión, y nosotros estamos pagando para financiar la deuda de una decisión gubernamental que fue en el sentido de tirar toda la inversión y asumir la deuda", dijo el abogado en dere-

## 6 MIL

MILLONES de dólares es la deuda en bonos de la cancelación.

"México es un caso único en el mundo, porque todas las TUA se pagan para mejorar un aeropuerto y para su expansión"

ROGELIO RODRÍGUEZ  
Especialista en derecho aeronáutico

cho constitucional y aeronáutico Rogelio Rodríguez.

Por si fuera poco, la TUA que pagan los pasajeros en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México es la segunda más cara en el mundo, con una tarifa de 23.80 dólares en vuelos nacionales y de 45.2 dólares en internacionales. Solamente es más elevada la de Heathrow en Londres, Inglaterra, la cual es de 58.10 dólares.

**CARTERA A30**

## DESDEÑAN CASAS DEL NARCO



DIEGO SIMÓN SÁNCHEZ / EL UNIVERSAL

En una subasta de bienes inmuebles incautados a miembros de grupos narcotraficantes efectuada por el Servicio de Administración y Enajenación de Bienes de la Secretaría de Hacienda, ayer en Los Pinos, sólo se adjudicaron nueve de 27 propiedades que se encontraban en oferta. Aun así, el gobierno obtuvo 56 millones 643 mil 364 pesos con la venta. **NACIÓN A12**

## Aumenta el robo a trenes; crece 32.9% en un trimestre

● Vandalismo también sube, según revela información de una agencia de la SCT

MANUEL ESPINO  
—nacion@eluniversal.com.mx

La Agencia Reguladora del Transporte Ferroviario (ARTF), dependiente de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), reveló que durante los primeros tres meses del año el robo y vandalismo a tren han registrado crecimientos de 32.97% y 20.6%, respectivamente, en relación con el último trimestre de 2018.

En su último informe sobre seguridad en el sistema ferroviario

mexicano, el organismo reportó un total de 3 mil 694 eventos entre enero y marzo, de los cuales mil 57 fueron casos de robo y 2 mil 637 actos vandálicos a los trenes.

Estos delitos tienen lugar, de acuerdo con la información oficial, principalmente en los estados de Sonora, Tlaxcala, Puebla, Jalisco, Guanajuato, San Luis Potosí, Nuevo León, Coahuila y Tamaulipas.

Al desglosarlo por categoría, durante dicho periodo se contabilizaron 686 robos a ferrocarriles (uno por combustible, 72 de material ro-

dante y 613 de carga) y 371 a vías [18 de componentes de señales y 353 de componente de vía]; 2 mil 505 actos vandálicos a trenes y 132 a vías fueron registrados.

El informe gubernamental puntualiza asimismo que los grupos delincuenciales robaron de los vagones de tren sobre todo cargas de granos, semillas y sus derivados, además de autopartes y material de construcción.

**NACIÓN A14**

● Desarticulan 20 bandas y 62 células criminales en CDMX. **A22**

● La Ciudad de México, con mes más violento en 10 años. **A25**

## Pemex avala capitalizar a Fertinal

● Consejo de Administración de la petrolera autorizó mantener el control de esta empresa y de Pro Agro

NOÉ CRUZ SERRANO  
—noe.cruz@eluniversal.com.mx

El renovado Consejo de Administración de Petróleos Mexicanos, que ya cuenta con funcionarios del actual gobierno, aprobó la capitalización de la subsidiaria Pemex Fertilizantes.

La decisión del órgano de la petrolera implica mantener el control de Fertinal y Pro Agro, firmas que han afectado las finanzas y la operación de la filial.

**CARTERA A34**

## TARDE DE AGUACERO



BERENICE FREGOSO / EL UNIVERSAL

La tarde-noche de ayer se presentaron lluvias de moderadas a fuertes en la Ciudad de México, pero no se registraron emergencias, sólo algunos encharcamientos. En la imagen, una mujer se cubre con un paraguas en Eje Central y Flores Magón.

## Quería ir a California, muere en Veracruz

EL DATO



Zenaida salió por tierra rumbo a EU con ayuda de un coyote. Su padre pagó 4 mil dólares iniciales para el traslado.

PERIODISMO DE INVESTIGACIÓN

MELISSA AMEZCUA  
—nacion@eluniversal.com.mx

Zenaida iba con la intención de llegar a California y encontrar un trabajo como empleada doméstica, pero fue asesinada de un balazo en la cabeza al pasar por Agua Dulce, Veracruz. Tenía cinco días de haberse despedido de su madre en Cabañas, El Salvador, en la frontera con Honduras. A la joven de 19 años le advirtieron

de los riesgos de pasar por México. A pesar de eso, su padre le dio el dinero para pagarle al coyote. En total serían cerca de 11 mil dólares, poco más de 200 mil pesos mexicanos, pero sólo le entregó 4 mil dólares.

Las autoridades aún no definen quién asesinó a Zenaida. La Fiscalía del Estado de Veracruz y la Secretaría de Seguridad Ciudadana tienen versiones encontradas. Mientras tanto, la familia, en El Salvador, aún no puede realizar el funeral de su hija y acusa a las autoridades migratorias del asesinato.

**NACIÓN A28**

